

# **Crónica del I Curso de Verano para extranjeros celebrado en la Costa Brava**

por  
L. d'ANDRAITX

La idea de celebrar Cursos de Lengua y Cultura Españolas para Extranjeros, en nuestro litoral, el único tramo de costa patrio huérfano de este tipo de proyección cultural, estaba ya de tiempo en la mente del Presidente del Instituto de Estudios Gerundenses, Dr. D. Luis Pericot García, que se dolía de la herida de esta orfandad, al mismo tiempo que intentaba la instauración de estos cursos en la Costa Brava. A su deseo, sólo respondió con plenitud de entusiasmo y esfuerzo la señera y milenaria ciudad de San Feliu de Guíxols.

Apoyada la idea del Dr. Pericot no únicamente por el Ayuntamiento guixolense, si que también por la Diputación y por la Agrupación de las Comisiones de Turismo de las Cámaras de Comercio de la Provincia, pudo aquella idea convertirse en el logro que ha supuesto este I Curso de Verano para Extranjeros, organizado bajo el alto patrocinio de la Universidad de Barcelona, y que se desarrolló en el edificio de la Sección Delegada que el Instituto Nacional de E. Media de Gerona tiene ubicada en San Feliu de Guíxols. Nuevo y capaz edificio, situado en uno de los más bellos parajes de la montaña del Castellar, dominando la bahía y puerto.

Este I Curso, que se dio en el periodo comprendido entre el siete y el veintiocho de julio, fue dirigido por el Dr. D. Luis Pericot, asistido por los Directores de los Institutos Nacionales de E. Media de Gerona y Figueras y por el Jefe de Estudios de la Sección Delegada, señores Santiago Sobrequés Vidal, Eduardo Cuéllar Bassols y Benito Morera Mansión, respectivamente, quienes actuaron de Sub-Directores del Curso.

Las lecciones básicas programadas de Lengua y Cultura Españolas, en los grados de iniciación y medio, estuvieron a cargo de don Miguel Orta Ramón, Catedrático del Instituto de Figueras; don Francisco Javier Sánchez, Agregado de Lenguas del Instituto de Gerona y de doña Juana W. de Sánchez, Agregada de Lenguas, también del Instituto de Gerona. Las conferencias complementarias fueron dadas, siguiendo un orden cronológico, por los Catedráticos y Profesores siguientes:

Benito Morera Mansión, Santiago Sobrequés Vidal, Enrique Mirambell, Antonio Beltrán (Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza) y cerró el ciclo el Director del Curso, Dr. D. Luis Pericot García. Los

conferenciantes desarrollaron temas de su especialidad y con proyección de diapositivas para ilustrar las conferencias.

Paralelamente a esta labor docente, se realizaron excursiones y visitas a diferentes lugares y poblaciones de la provincia, entre las que destacamos la visita a Gerona, donde los señores cursillistas fueron gentilmente atendidos por representantes de la Diputación y del Ayuntamiento, durante sus horas de estancia en la Ciudad y finalmente obsequiados con un «lunch». Visitaron el Paseo Arqueológico, la Catedral, Museos y la Casa de Cultura «Obispo Lorenzana». En esta última Institución fueron recibidos por el Director de la misma Dr. D. Enrique Mirambell y por el Director del Instituto Nacional de E. Media, D. Santiago Sobrequés Vidal. Es también digna de mención la visita realizada a Playa de Aro, en cuya localidad fueron recibidos por el Concejal, Sr. Juan Mateu Ruiz, quien les acompañó a Farnals, para admirar su bella iglesia románica y en la jira realizada en las zonas turísticas de la población. El Alcalde de Playa de Aro D. Juan Cargol Pérez presidió el Vino Español con el que fueron obsequiados. En otro aspecto, resultó sumamente interesante la excursión que se llevó a cabo a la zona dólmenica de Romañá de la Selva, acompañados por D. Luis Esteva Cruañas, Delegado de Excavaciones de San Feliu de Guíxols. También fue el señor Esteva quien atendió a los Cursillistas en su primera visita-paseo por la ciudad de San Feliu, hablándoles de su historia y de los monumentos más relevantes, acabando el itinerario en el Ayuntamiento, donde fueron agasajados por el señor Alcalde, D. Manuel Vicens Moner y el Presidente de la Agrupación de Comisiones de Turismo de las Cámaras de Comercio Provinciales, señor Juan Albertí Salip.

No se olvidó en el programa de excursiones un crucero marítimo, para que los Cursillistas pudiesen admirar los riscos y acantilados, tan

específicos de nuestra costa. Blanes y la Ciudad Residencial de S'Agaró fueron objeto de una detida visita. S'Agaró por la exquisitez de sus instalaciones, por su modo propio de concebir el turismo, y Blanes como ejemplo de población industrializada, cultural y turística; trilogía perfectamente armónica y armonizada en esta villa y que le da la nota más peculiar y atractiva de su vivir.

En esta doble vertiente de estudios y de relaciones humanas, se desarrolló este I Curso de Verano para Extranjeros, que tuvo una solemne clausura en el Salón de Actos del Ayuntamiento de San Feliu de Guíxols. Ocupaban la presidencia el Alcalde de la Ciudad, el Director del Curso, que ostentaba también la representación de la Universidad de Barcelona, y don Miguel Oliva Prat, Director del Museo Arqueológico Provincial, por la Diputación, acompañados por el Presidente de las Comisiones de Turismo Inter-Cámaras Provinciales y por el Delegado Consular de Italia, en San Feliu, don Pedro Albertí Calzada.

Después del Acto Oficial de clausura y del reparto de los certificados de Asistencia y de Aptitud, se sirvió un Vino de Honor en una sala contigua con el que se despidió a los Cursillistas. Estos fueron en su mayoría italianos, y concretamente de la región de Parma. Manifestaron al Delegado Consular su satisfacción por haber asistido al Curso y por haber conocido nuestra Costa Brava. Y no solamente se expresaron así los italianos, sino todos los inscritos, insistiendo que se llevaban de aquí el mejor recuerdo.

Confiamos en que este I Curso habrá sentado las bases de una nueva tradición cultural en la Provincia, que entendemos muy valiosa, tanto en su aspecto proyectivo como de promoción de un turismo joven e intelectual, compensador de la marea de evasiones y apatías, que, con demasiado empuje, azota nuestro litoral con las grandes e indiscriminadas invasiones veraniegas.